

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

MADRID 24 DE DICIEMBRE

Señor Director de «Las Provincias».

Mientras el directorio fusionista hace cuanto le es posible para que no estallen las disidencias latentes en la fusion, los demócratas, ó al menos algunos de ellos, trabajan cuanto pueden para que la reunion magna de los senadores y diputados de la fusion no se concrete á designar los turnos en el debate del Mensaje y las personas que han de encargarse de iniciar los primeros debates en la Córtes.

El trabajo de estos demócratas consiste, por ahora, en conseguir que haya algunos constitucionales dispuestos á promover en la junta magna de senadores y diputados la cuestion de las atribuciones del directorio y á pedir que este sea reformado conforme á la mayor importancia que tiene el partido constitucional en la fusion.

Si este debate se entablara, seguramente la fusion desapareceria, pero no creo que haya diputados ó senadores del partido constitucional que en estos momentos procuren romper la alianza que los une á los centralistas y campistas.

El Sr. Sagasta conserva bastante autoridad entre sus correligionarios, para impedir un inmediato rompimiento de la fusion, pero lo que no podrá conseguir es que los oradores constitucionales que hablen en el Parlamento dejen de hacer las manifestaciones que juzguen oportunas sin tener para nada en cuenta que gusten ó dejen de gustar á los centralistas. El Sr. Balaguer, por ejemplo, á cuyos discursos en las provincias aludirán repetidas veces los ministros, no podrá menos de confirmar en el Congreso sus anteriores declaraciones, tan poco favorables á la fusion y este es, por ahora, el peligro mas grave que puede correr el partido fusionista.

Las adhesiones que de varias provincias reciben los jóvenes demócratas que celebraron hace pocos dias un banquete en esta capital, tienen una significacion politica incontestable.

Dicho banquete fué una protesta contra el fraccionamiento de la democracia y las adhesiones significan que la protesta no se limita á demócratas de Madrid, sino que se extiende á varios puntos de la nacion.

Esta juventud democrática no tiene todavia organizacion de partido, pero fácilmente podrá adquirirla levantando la bandera de union de fracciones, que solo se distinguen y viven separadas por la ambicion ó vanidad de sus gefes.

Andando el tiempo, bien pudiera suceder que los gefes á quienes aludo quedaran sin soldados y tuvieran que resignarse á formar parte de un bando político democrático conservador, desapareciendo á la vez posibilistas y progresistas democráticos, y quedando solo como fraccion distinta de los demócratas conservadores la de los federales.

Anoche se verificó, por fin, la esperada solemnidad musical, que tenia impacientes á los «dilettanti»: cantaron la «Locia» en el teatro Real Adelina Patti y Gayarre. Nunca se ha visto mas afan por ir al teatro: hubo que poner centinelas de guardia civil en los alrededores de aquel coliseo para conservar el orden.

Escuso decir á V. el aspecto que presentaba su

magnífico interior: no cabe mayor esplendidez. Lo más distinguido de Madrid llenaba todas las localidades, se amontonaba en los pasillos y galerías, en todos los puntos donde podia verse ó oirse algo.

La «diva» demostró, una vez más, su admirable estilo de canto, cuya pureza de diction y elegancia de fraseo es incomparable. Fué por demás aplaudida, teniendo que presentarse varias veces en la escena al terminar los actos primero y segundo, y al fin de su aria del tercero, de la cual repitió una parte del andante.

No menos curiosidad que por oír á la Patti tenían los aficionados por saber cómo Gayarre cantaba la inspirada ópera de Donizetti, y los grandes aplausos que arrancó nuestro compatriota demuestran la admiracion que produjo. El Sr. Kaschmann estuvo bien, y fué aplaudido en su aria.

Entre las piezas que resultaron mejor cantadas y que produjeron mayor entusiasmo, debo citar el duo de tiple y tenor del primer acto, la concertante final del segundo, el aria de tiple del tercero y el aria del final, que valió al Sr. Gayarre ser llamado repetidas veces á la escena.

La familia real asistió á la representacion.—P.

Anoche era objeto de comentarios en los círculos políticos la conferencia íntima y cordialísima, que en la tarde de ayer celebró con el señor duque de la Torre el distinguido hombre público Sr. Balaguer.

Hay quien concede á esta conferencia grande importancia, fundándose para ello en el silencio que guardan los interesados.

—Dice un periódico de anoche que muy en breve acordará el gobierno la concesion de la grandeza de España para el señor conde de Balmaseda.

—Dice «El Imparcial»:

«Hasta ahora las esperanzas de los elementos que constituyen la fusion fundábanse principalmente en que el presidente del Consejo de ministros afirmaba, en sitio por supuesto donde sus palabras fueran transmitidas, comentadas y corregidas, que el poder le producía grandes sinsabores, que sentía cansancio, que necesitaba reposo, etc., etc. El Sr. Cánovas solía indicar un plazo más ó ménos remoto para adoptar estas resoluciones.

Siendo esto así, no comprendemos en que fundan en estos dias sus esperanzas los fusionistas; pues, segun personas allegadas á D. Antonio Cánovas, éste, lejos de fijar plazos, señala el infinito como límite de su permanencia al frente del gobierno.»

—El ministro de Estado ha celebrado esta tarde, una larga conferencia con el presidente del Consejo.

Parece que se han estado ocupando de asuntos relacionados con el Valle de Andorra.

—Habla «El Siglo» diario fusionista.

«Recordarán nuestros lectores que hace más de tres meses afirmábamos que el Sr. D. José de Posada Herrera no vendría á Madrid á la apertura de Córtes. Esta noticia está confirmada por cartas recibidas ayer.

No obstante, posible es que el señor Posada Herrera venga á la corte á la terminacion de los debates á que dará lugar el proyecto de contestacion al discurso de la Corona.»

Y contesta «La Correspondencia»:

Pero tambien es posible que para esa época el

ilustre vecino de Llanes no venga á Madrid, á no ser que asuntos personalísimos le obligasen á hacer dicho viaje.»

—«La Correspondencia» anuncia que con motivo del proyecto de reforma del Código penal, se planteará en las Córtes la cuestion de si debe acordarse ó no la supresion de la pena de muerte.

—Asegurábase anoche que el señor Castellano, diputado por Cinco Villas de Aragon, distrito natural del general Moriones, presentará renuncia de su cargo para dar lugar á la eleccion del marqués de Oroquieta.

La noticia es cierta en el fondo, pero inexacta en los detalles. El que cede su distrito al general Moriones es D. Fernando Venator, diputado por Tarragona, que no vacila en imponerse este sacrificio en la creencia de que el general Moriones podrá prestar grandes servicios á Aragon y especialmente en las cuestiones relativas al ferro-carril de Canarias.

—S. M. el Rey ha estado esta tarde en el tiro de pichon establecido en la Casa de Campo.

—Se encuentra ligeramente enfermo el señor Alonso Martinez.

—Dice un periódico de anoche que S. M. la reina, que no conocia la organizacion de la loteria nacional, manifestó deseos de jugar un billete; y habiéndole preguntado D. Alfonso el número que queria, dijo que jugaria el del año actual, 1880.

La direccion general no tenia ya ese número, y por la mayordomia de palacio se buscó la administracion donde estaba; y como aun no habia sido vendido, fué comprado para la reina, á la cual han tocado en el referido número 10.000 reales.

«Estamos completamente autorizados para manifestar de la manera mas solemne y rotunda, dice «La Correspondencia», que no es cierto que Su Magestad la Reina haya pedido billete alguno de la loteria para la extraccion última, ni para ninguna otra.»

—Dicen que el billete agraciado con el premio mayor fué comprado en Badajoz por varios portugueses vecinos de Lisboa, y el cuarto premio que ha correspondido á la administracion de loterias del inmediato pueblo de Carabanchel, tambien fué vendido y remitido á otra casa portuguesa por el representante que para estos casos tienen en dicho pueblo muchos portugueses, pero se sabe que gran parte del número agraciado con el premio cuarto ha sido repartido entre muchos vecinos de Madrid, correspondiendo una buena suma á un tendero de comestibles del distrito del Hospital.

—Dice un periódico que el obispo de Barcelona renunciará la mitra cuando termine la visita pastoral que en la actualidad está girando. Añade que será reemplazado por el de Avila, señor Carrascosa. Creemos que la noticia carece de fundamento.

—Esta mañana á las nueve se ha celebrado en palacio el anunciado Consejo de ministros, presidido por S. M. el rey.

Segun nuestras noticias, los consejeros solo se han ocupado de expedientes de sus respectivos ministerios.

La ausencia por enfermo del señor ministro de Ultramar, parece ha sido causa de que se suspenda la lectura del proyecto de discurso de la Corona.

El señor marqués de Fuente-Fiel ha presentado á la firma de S. M. el rey los decretos siguientes:

Uno disponiendo cese en el cargo de intendente militar de la isla de Cuba. el que lo es de ejército D. Joaquin Nin Güell.

Y otro concediendo merced de hábito en la órden militar de Calatrava á D. Ricardo Miguel y Miguel, agregado diplomático á la embajada de España en París.

El Consejo ha terminado á las doce y media.

—El día 23 tendrá lugar la reunion de la mayoría del Congreso en los salones de la presidencia y el día 30 la de la alta Cámara.

—En los círculos políticos se dá alguna importancia á la conferencia que con una alta persona ha tenido estos últimos días el general Jovellar.

—Se daba ayer como segura que el gobierno pondrá muy pronto para una grandeza de España al general conde de Balmaseda.

—El directorio fusionista celebró su acostumbrada reunion semanal en casa del Sr. Romero Ortiz. Asistieron todos los individuos que le componen, menos el Sr. Alonso Martinez, retenido por una ligera indisposicion en su casa.

Departieron largamente los gefes de la fusion acerca de la campaña parlamentaria que está próxima. No existe entre ellos ninguna disidencia en este asunto, todos convienen en que es preciso combatir viva, enérgica é incesantemente al gobierno dentro de las Córtes. Se consumirán turnos, se esplanarán interpelaciones, se dirigirán preguntas, se utilizarán todas las armas que proporcione el reglamento, para esgrimir las contra los liberales-conservadores, y su gestion en las esferas del gobierno.

No acordaron nada definitivamente acerca de personas, porque creen conveniente ponerse de acuerdo con las demás minorías; pero es casi seguro que en el debate del Mensaje intervendrán los señores Navarro Rodrigo, Albareda, Leon y Castillo y Gonzalez (D. Venancio).

Los Sres. Sagasta, Alonso Martinez y marqués de la Vega de Armijo hablarán para alusiones. Al señor Balaguer se le dejará en completa libertad para que se haga cargo de cuantas se le dirijan con motivo de su reciente campaña en provincias.

El Sr. Linares Rivas iniciará un nuevo debate en cuanto termine el del Mensaje, si es que no puede desarrollar, durante el curso de este todos los puntos que se propone tratar,

En el Senado consumirán los turnos en nombre de la fusion los Sres. Gallostra, Ruiz Gomez y Pelayo Cuesta, y hablarán para alusiones los generales Martinez Campos, Jovellar y Concha.

Algo se habló en la última parte de la conferencia de una reciente visita, de que ha salido muy complacido el general Jovellar, y el señor marqués de la Vega de Armijo, que llevó en este incidente la palabra, dejó muy gratas impresiones en el ánimo de sus compañeros.

Se acordó que la junta de diputados y senadores se reuna el día de la apertura de las Córtes, pero antes de que se verifique la ceremonia.

—El directorio fusionista acordó ayer que la junta de senadores y diputados tenga lugar el día 30 antes de la hora señalada para la apertura de las Córtes.

—Los demócratas históricos proyectan para el 6 de enero próximo un banquete en obsequio al señor Pi y Margall.

Una comision estuvo ayer á invitar á dicho señor.

—Vuelve á hablarse otra vez de la cuestion de los asentistas de Cuba, que, como saben nuestros lectores, fueron absueltos por el tribunal.

Parece que ahora reclaman del gobierno como indemnizacion la respetable cantidad de 3 millones de duros, que el gobierno se niega á satisfacer por

semejante concepto.

—Dice «El Comercio», de Gijon, que S. M. el rey se ha suscrito por 2.500 pesetas para realizar el proyecto de levantar en aquella poblacion una estatua á Jovellanos.

—Llamó anoche mucho la atencion la noticia de que un grande de España, hijo de una de nuestras eminencias dramáticas, que fué, á la vez que estadista ilustre y prócer insigne, habia leído en palacio un drama.

La noticia es cierta: el aristócrata aludido leyó á la familia real una produccion dramática en tres actos y en verso, pero no es él el autor, sinó un joven pariente suyo que reside en Sevilla, y que lleva un nombre muy conocido en el foro de aquella ciudad.

—Anoche se vendieron por los revendedores algunas butacas del teatro Real, para la funcion de esta noche, en la que toma parte la Patti, á 45 y 50 duros, entradas generales á 30 rs., y asientos y delanteras á 5 y 10 duros.

—Las calles de Madrid, entre tres y cuatro de la tarde, ofrecen un espectáculo pintoresco y triste. Todo el mundo se abalanza á comprar la lista de la lotería, y en la casi totalidad de los semblantes se dibuja el desengaño y la tristeza.

—Telégramas oficiales recibidos ayer tarde dan noticias de que en la república de Andorra ha sido desconocida por completo la autoridad del veguer francés. El veguer llegó hasta el extremo de querer restablecer por la fuerza el antiguo Consejo general; pero vista la actitud de los ciudadanos, protestó y se retiró inmediatamente á su país.

(«Las Provincias.»)

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 22.

Se ha publicado un folleto proponiendo la unificacion de la Deuda, en el cual se sostiene que bastaria una emision de 5,143 millones de pesetas con nuevo signo de crédito para llegar á la unificacion de todas las Deudas, y se propone el pago trimestral de los intereses y que la renta perpétua sea de 4 1/2 por 100, siendo el importe de los intereses de 231.435,000 pesetas anuales.

En el discurso de la Corona se indicará la conveniencia de dejar íntegro al comité de tenedores de la Deuda el proyecto de conversion cuando se reuna en el año 1882.

Madrid 23.

Ha sido nombrado notario de Barcelona D. Manuel Rocaful y Palau en la vacante de don Francisco Gonzalez.

La «Gaceta» publica los decretos autorizando al director de artillería de la fábrica de Trubia para adquirir 10,000 quintales de carbon de las minas de Peñarubia, y concediendo un suplemento de crédito á los ministerios de Estado, Guerra, Gobernacion y Hacienda; una Real órden nombrando registrador de la propiedad de Solsona á D. Antonio Llano, otra encargando al señor Alcázar la subsecretaría de Gobernacion, y otras de escaso interés.

A las diez de la mañana han comenzado las operaciones preliminares del sorteo de la lotería nacional con grandísima concurrencia. Muchos espectadores solicitan se les enseñen las bolas que contienen los números que juegan.

París 23.

El «Times» anuncia como inminente la dimision del virey de las Indias, porque no puede resistir los efectos del clima, é indica el nombre de lord Dufferin para reemplazarle.

Madrid 23.

La junta general de los fusionistas se celebrará el día 30 de este mes.

El 6 de enero próximo se dará un banquete al

señor Pi y Margall.

Se halla detenido en Jadraque el tren de Zaragoza, á consecuencia del descarrilamiento de otro de mercancías. No ha ocurrido ninguna desgracia.

Se asegura que se concederá al conde de Balmaseda la grandeza de España.

Políticos importantes asisten al banquete que se dá en casa del marqués de la Vega Armijo.

Los fusionistas se han repartido los turnos para combatir el Mensaje.

Deseosa S. M. la Reina de jugar á la lotería se buscó el número 1,880 que ella habia elegido y le han tocado 10,000 reales.

El premio mayor fué vendido en Badajoz para Lisboa donde se repartirá.

El Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey se ha ocupado en el Mensaje y otros asuntos de carácter general; se han firmado varios nombramientos, y se ha acordado que cese el intendente militar de la isla de Cuba.

El señor Elduayen está enfermo.

París 23.

La Cámara alta de Austria ha aprobado el tratado de comercio con España.

La policia de Dublin se ha apoderado de un buque cargado de armas en la desembocadura del Shannon.

Corre el rumor de que los boers de Transwaal han batido á los ingleses causándoles 200 bajas y haciéndoles 50 prisioneros.

Roma.—El cardenal Jacobini está redactando una Memoria destinada al Brasil proponiendo condiciones conciliadoras para arreglar las diferencias entre el Brasil y el Vaticano.

Berlin.—El «Nacional Zeitung» anuncia que Inglaterra se ha adherido al proyecto de arbitraje europeo.

Nueva-York.—El «Neu-York Herald» anuncia una tempestad de nieves y hielos que alcanzará á Francia.

Madrid 24.

Se hacen comentarios sobre el nombramiento del señor Chacon para vice-presidente del Senado.

Se duda que el marqués de Bedmar acepte la cuarta vice-presidencia.

El domingo próximo se reunirán los ministros en Consejo extraordinario.

La oposicion dinástica ha acordado combatir el Mensaje.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo que cese don Joaquin María Nin en el cargo de Intendente militar de Cuba, una Real órden disponiendo que los rectores de las Universidades informen respecto del cumplimiento del Real decreto de 13 de agosto relativo á los abusos que se cometan en las vacaciones reglamentarias, y otra rectificando la Real órden de 17 del actual por la que se daba de baja en el escalafon á algunos ingenieros de caminos y ayudantes de obras públicas.

París 24.

El «Times» cree que es infundado el rumor acerca del proyecto de conversion de la Deuda española, y dice que el gobierno de España no lo apoya.

Lóndres.—No se ha confirmado por ningun conducto la noticia de la derrota de los ingleses en Middleburg; se cree que es infundada.

Es inexacto el rumor acerca de la próxima dimision de lord Ripon.

(«Diario de Barcelona.»)

Cádiz 24.—Ha llegado hoy el vapor «Coruña» procedente de la Habana y Puerto-Rico.

San Petersburgo 25.—Se confirma la noticia de que todos los derechos de importacion van á ser elevados en Rusia en un 10 por 100 á partir desde 1.º de Enero próximo.—La sal es el único artículo

exceptuado, cuyos derechos serán rebajados.

París 24.—Cámara de los Diputados.—Se aprueba el proyecto de ley estableciendo la enseñanza primaria obligatoria.

«La Europa Diplomática» desmiente la conversación entre el príncipe de Dinamarca y el señor Gambetta atribuida por el «Tagblatt» de Berlín.

París 24.—Se ha publicado el fallo del tribunal que entendía en la causa de injuria y calumnia á la Sra. de Kaulla.

El «Pequeño Parisien» ha sido condenado á 300 francos de multa y otros 25 periódicos á 150 cada uno.

El Senado ha aprobado la totalidad del presupuesto de ingresos incluso los artículos de la enmienda del Sr. Brisson pero con modificaciones importantes.

Londres 25.—Un despacho de la Colonia del Cabo de Buena Esperanza confirma la derrota de las tropas inglesas que marchaban en persecución de los boers.

La batalla se verificó en Middleburgo dejando los ingleses en el campo 150 muertos y heridos y cayendo prisioneros un gran número de soldados.

Este suceso ha alentado mucho á los rebeldes de la antigua república de Transvaal.

(«Isleño.»)

## Gacetilla.

**El domingo 26 del actual tuvieron lugar** los exámenes anuales de la escuela católica establecida en esta ciudad bajo la denominación del Sagrado Corazón de Jesús.

Las alumnas se presentaron por clases, acompañadas de su respectiva instructora, la cual les preguntaba, lo mismo que los señores de la presidencia.

Después de los exámenes, que fueron bastante satisfactorios á juzgar por la edad de las discípulas y las pocas y determinadas lecciones que reciben, se repartieron unos ochenta premios, consistiendo en prendas de ropa de mayor ó menor valor según la aplicación y asistencia observada por las alumnas.

Usaron de la palabra el señor Secretario del Subgobierno, que presidía por delegación del Ilmo. señor Gefe civil de la isla: D. Pablo Alegret, de la Compañía de Jesús; y el señor Ecónomo de Santa María, como director espiritual de la escuela, en cuyos discursos exhortaron á las jóvenes á tener amor á su familia, á continuar en su fé religiosa, asistir á las clases dominicales y su consiguiente aplicación, prendas que constituyen el mejor adorno que pueda poseer la mujer.

**Leemos en los periódicos recibidos hoy** que la escuadra de instrucción surta en nuestro puerto, hará un viaje á varios puertos de Italia, probablemente en la próxima primavera.

**El segundo premio de un millón de** cincuenta mil pesetas del sorteo de Navidad ha cabido en suerte á la oficialidad del Batallón cazadores de Figueras que jugaba el billete entero agraciado con tan importante premio.

**A las tres y media de esta mañana ha** fundado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Fermin Garay.—María Villalonga.—Antonia Serra y un hijo.—Pedro Torres y su esposa.—Juan Isern.—Catalina Barceló.—Total 8.

**Sabemos que don Antonio Anglada** médico especialista en enfermedades de la boca, ha obtenido el premio ofrecido por el Instituto Estomatológico á la mejor memoria que se presentara so-

bre un punto libre.

Le felicitamos cordialmente.

**Para Cartagena ha salido en la tarde de** hoy el vapor de guerra *Gaditano*.

**En el sorteo de la Lotería Nacional** celebrado en Madrid al 23 del actual, han salido premiados con 2.500 pesetas cada uno, los números 253, 12.730 y 38.222; y con el reintegro de 500 pesetas los números 4.189, 12.729, 16.159, 22.629, 33.709 y 36.689, despachados en la Administración núm. 5.

**Un ramo de flores.—De París escriben á** un periódico dando cuenta de una apuesta muy original y en la cual se hallan interesadas nada menos que tres naciones.

El caso es el siguiente:

Un príncipe italiano, un diplomático francés y otro español, apostaron ante una elevada dama de la capital de Francia que las flores de sus respectivos países son más hermosas que las de los demás, y mucho más perfecta la confección de los ramos.

Para llevar á cabo este poético pugilato, el italiano ha escrito á Florencia, el francés á Niza y el español á Valencia, encargando la confección de tres magníficos ramos con arreglo á las siguientes condiciones:

1.ª Que el clavel domine sobre toda otra flor.

2.ª Que el valor del ramo no exceda de sesenta francos.

Y 3.ª Que en la parte superior de cada uno se ostenten entrelazadas las cifras A. G. y H. P., y sobrepuesta á estas últimas, la corona de príncipe.

Bien puede decir la dama en cuyo obsequio se ha promovido esta singular apuesta, que solo su hermosura (porque debe ser hermosa), podría ponerse en ventajoso contraste con las más bellas flores que engalanan los pensiles de la Europa Meridional.

**De un colega:**

«Felices Pascuas.—Un tabernero de San Andrés de Palomar, tuvo la feliz ocurrencia de adquirir en la afortunada administración del llano de la Boquería, situada en la casa de cambio de don Enrique Puig, siete décimos del número 26,775 que ha sido agraciado con el tercer premio de la Lotería Nacional, verificada en Madrid ayer. Desde un principio, dió parte en dichos décimos el adquirente á unas setenta personas, y éstas, á su vez fraccionaron sus respectivas suertes, de modo que serán más de doscientas, casi todas de modesta posición, las que comerán pavo esta Navidad con cargo á la renta de Loterías.

Es esta una de las pocas ocasiones en que la suerte ha dejado de ser ciega.

Ignoramos, quienes hayan sido los felices mortales poseedores de los tres décimos restantes.»

**El amor á las aventuras.—Un artículo** de muy buen sentido y de desconsoladora exactitud publica el jueves «El Imparcial», del cual tomamos estos párrafos.

El afán con que aquí se lanza todo el mundo al azar y á la contingencia—de que es una muestra la fiebre por la lotería—eleva el espíritu de nuestro colega á concepciones prudentes y exactas, trazando un cuadro elocuente, del cual entresacamos estos perfiles.

«Soñar y esperar mucho—dice—de la fortuna, son dos rasgos distintivos del carácter nacional. La mala suerte sirve casi siempre de disculpa á la pereza, y en no pocas ocasiones se lleva la desgracia pecados de la desidia.

Hablad aquí del trabajo lento, pero perseverante y sin desmayos; de la gota que puede horadar la piedra cayendo incesantemente en el mismo sitio, y hallareis pocos partidarios. Hablad del golpe atrevido, del rasgo de audacia, de las ventajas que puede ocasionar el azar, y encontrareis quien os comprenda.

La fábula de la liebre y la tortuga será siempre impopular en España; sin embargo, la moraleja se cumple casi siempre, la liebre emprende rápidamente la carrera, pero se cansa antes de llegar al término, y la tortuga con lento, pero perseverante paso, al fin llega.

No hay ningún país de Europa en que las clases jornaleras den menos al ahorro y más á las rifas que en España.

Un adagio francés dice: «Trabaja constantemente y deja una pequeña ventana abierta á la fortuna.»

Aquí es muy frecuente trabajar poco y abrir á la fortuna de par en par puertas y ventanas. Y la mayor parte de las veces sucede lo que es natural; por donde se espera á la fortuna llega la miseria.

En este país se suelen improvisar muchas posiciones, y la suerte de unos cuantos aventureros seduce á los incautos. Hace ya mucho tiempo que se dijo, en vista de estos ejemplos, el absurdo de: «Fortuna te dé Dios, hijo, que el saber nada te vale.»

Siguiendo esta falsa creencia, muchos se pierden. Con las posiciones improvisadas, sucede lo que con los indios: se vé al que vuelve rico, y no se piensa en los muchos que partieron para no regresar jamás.

Por la mañana, estamos seguros de ello, la mayor parte de nuestros lectores mirarán este artículo con enojo. Por la noche puede servir á muchos de consuelo.

La suerte, la fortuna, la lotería derramando millones. Estas son vanas quimeras, no hay mejor lotería que el ahorro, no hay más seguro medio de fortuna que el trabajo; el trabajo, que cubre de sudor la frente, que ocupa la vida, que causa fatigas, pero que es el pan que alimenta á la familia, el capital que proporciona educación y prepara el porvenir de los hijos; el trabajo, que es satisfacción de la conciencia y ley ineludible á la que todos vivimos sujetos.»

En efecto, el trabajo lento y perseverante, que es la base de la riqueza y del bienestar de otros pueblos, en España es casi en absoluto desconocido.

Solo nos embriaga lo desconocido y lo contingente, y esta es la clave de toda nuestra historia, de toda nuestra política y de todas nuestras costumbres.

Triste es reconocerlo, pero esta es la verdad.

(«El Correo.»)

## Casino El Recreo.

Estando cerrada la suscripción para la función que tendrá lugar el sábado se avisa á los señores socios queda abierta la del domingo en cuyo día se pondrá en escena la divertida comedia catalana en un acto «Tres y la María sola» y las aplaudidas zarzuelas «El niño» y «Pascual Bailon».

Mañá 28 Diciembre 1880.—El Presidente, Miguel Oleo.

## Casino El Isleño.

El día 1.º de Enero próximo de nueve á doce de la mañana tendrá lugar la votación en el local de la sociedad para renovar la mitad de los cargos de la Junta de Gobierno conforme previene el Reglamento.

Mañá 28 Diciembre de 1880.—El Presidente, Francisco Seguí.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

Los Santos Inocentes martires.

**CULTOS.**

Corte de Mar. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Refugio en las Concepcionistas.

Parróquia de Santa Maria, jueves á las 9 se dará principio á la devocion de las 40 horas que todos los años cotea la Asociacion del Apostolado de la Oracion y dedica al Sagrado Corazon de Jesus en fin y principio de año.

**Santo de mañana.**

Santo Tomas Cantuariense ob. y mar.

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 28.

De Palma en 1 dia vapor Menorca cap. D. Miguel Tuduri con 19 trip. 8 ps. efs. y la corresp.

Salidos el 28.

Para la mar Vapor «Gaditano» de 1 cañon, 100 caballos y 52 plazas al mando del Teniente de navio D. Teobaldo Gibert.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 27.—6'30 t.

En el Consejo de ministros se ha ultimado el mensaje.

En el párrafo referente á la Hacienda se dice que el Gobierno presentará leyes especiales oportunamente.

Se ha suicidado disparándose un pistoletazo el Presidente de la República Suiza.

Muchos ingleses han sido asesinados en Transwal.

Interior, 21'90.

Exterior, 22'62.

Bonos, 100'60.

**Anuncios.**

**Ayuntamiento de Mahon.**

**REEMPLAZOS.**

El dia 2 del inmediato Enero á las 11 de su mañana dará principio este Ayuntamiento á la rectificacion del alistamiento de los mozos sujetos al próximo reemplazo del Ejército.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y á fin de que pueda hacer las reclamaciones á que haya lugar.

Mahon 23 Diciembre 1880.—El Alcalde Presidente.—J. Vidal.

**Administracion principal de Loterias de Mahon número 6.**

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 31 de Diciembre de 1880. Ha de constar de 40.000 Billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo. Los premios han de ser 1.900, importantes 876.000 pesetas, distribuidas

de la manera siguiente:

Premios.		Pesetas.
1	de . . . . .	80.000
1	de . . . . .	50.000
1	de . . . . .	20.000
2	de 10.000 . . . . .	20.000
3	de 5.000 . . . . .	15.000
40	de 2.500 . . . . .	100.000
1.643	de 300 . . . . .	492.900
99	aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas. . . . .	29.700
99	id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 50.000 pesetas. . . . .	29.700
99	id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 20.000 pesetas. . . . .	29.700
2	id. de 4.500 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor. . . . .	9.000
1.990		876.000

Mahon 24 Diciembre de 1880.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

**COLEGIO**

**DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION**

PARA SEÑORITAS,

Bajo la direccion de

**D.ª ASUNCION TRAVESÍ GUARDIA**

Maestra de 1.ª enseñanza superior.

Sé abrirá este Establecimiento el dia 3 de Enero próximo en la calle del Angel número 1.

**Aviso.**

El dia tres de enero próximo, quedará abierta la clase de enseñanza, de corte y confeccion de vestidos para señoras, niñas y niños bajo la direccion de la profesora de corte

**SRTA. D.ª MAGDALENA CAMPS Y SEGUI**

discípula que fué de la academia de la Purísima Concepcion, establecida en Barcelona con

REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

Además de las clases de enseñanza indicadas con el importante y ventajoso sistema Tondo se confeccionarán toda clase de ropas para señoras, niñas y niños

Moreras 23.

**En venta.**

Lo están varios muebles en la calle de Deyá n.º 5.

**Ingerto.**

En la Huerta titulada *El molinet* que cultiva Pedro Cardona que vive calle de San Roque, hay para vender ingertos de peral y de manzano al infimo precio de 20 céntimos de escudo uno.



**COMPANIA FABRIL SINGER.**

**SUB-SUCURSAL DE MAHON.**

Calle del Castillo núm. 25.

Máquinas para coser á 510, 630, 770 y 1000 reales cada una que se pueden adquirir á plazos por 10 reales semanales y al contado con un 10 por ciento de rebaja.

Carretes con 1½ onza de seda, blanca, negra y de varios colores, marca Singer á 4, 5 y 6 reales.

Carretes de algodón de 500 yardas extra-fino y de todos colores marca Clark, fabricado espresamente para dicha maquina á 16 céntimos de escudo.

Carretes de id. de 200 yardas id. id. á 8 cént.

Agujas legítimas para dichas máquinas á 4 cént.

Aceite de relojero refinado á 1 real la onza.

Y ademas se hallarán todos los accesorios para hacer toda clase de costura, así como las piezas necesarias para recomponer cualquier deterioro que hayan sufrido las máquinas de la misma Compañía.

En dicho Establecimiento se encargan de recomponer las máquinas deterioradas y se compran todas las de otros sistemas por viejas que sean.

**Nodriza.**

Se desea una. En esta imprenta darán razon.

**TINTA NEGRA DE ESCRIBIR**

Véndense en botellas grandes y pequeñas en esta imprenta.

**GRAGEAS, ELIXIR y JARABE**  
DE  
**Hierro del Dr Rabuteau**  
Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginos en los casos de *Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Ectenacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños,* y las enfermedades causadas por el *Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre* a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones: y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (Cepositada) con la firma CLIN y C. y la Medalla del PREMIO MONTVON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

DEPOSITO DE LICORES  
Y AGUARDIENTES DE STA. MARIA  
DE  
Bartolomé Briones, Plana 20.  
Se hallará en dicho establecimiento vino seco de Málaga de muy buena calidad, que le spende á 15 pesetas la arroba, y en botellas de 3/4 de litro á 18 pesetas la docena.  
Imp. de M. Parpal, Bastion 39.